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роде широкое поле дея
тельности. К тому времени 
вступит в строй и вторая 
очередь АБОФ. Видимо, 
станут реальностью и дру
гие ковдорские комбинаты 
по производству сырья для 
минеральных удобрений. Но 
не будем загадывать. Пока 

.сестрам Гришиным еще 
предстоит доказать свое 
право на учебу во время 
вступительных экзаменов.

Девочки приехали в Ков- 
дор ученицами второго 
класса. Закончили семнад
цатую школу. Разговари
вать с ними приятно. Они 
вежливы, скромны.

Сестры и впрямь росли 
вместе с Ковдором. При 
них строился Дворец куль
туры, появился Микрорай
он. Да и городом Ковдор 
стал именоваться тоже при 
них. По ходу беседы я рас
сказала девочкам, сколько 
средств вкладывают Апатит- 
ский и Ковдорский горсове
ты — органы власти, кото
рые будут избираться на 
предстоящих выборах —  в 
благоустройство нашего го
рода, как они беспокоятся 
о том, чтобы в Ковдоре 
строились новые школы, 
больницы, детские сады. 
Пока Вера и Надя учились, 
вырос не только Микрорай-

i f » * Г  ВПЕРВЫЕ И ПЕРВЫМИ!
сестры —  Вера и 
Н а д я Гришины.
Кто из них Вера, кто Надя, 
по фотографии на паспор
те не отличишь —  близне
цы. В марте девочкам ис
полнилось по восемнадцати 
лет и нынешние выборы 
для них —  первые в жизни.

Участковая избирательная 
комиссия решила уделить 
особое внимание тем, кто 
впервые придет голосовать. 
А это значит, что каждый 
член комиссии посетил мо
лодого избирателя на дому, 
познакомил с биографиями 
кандидатов в Верховный Со
вет республики и местные 
Советы, ознакомил с Поло
жением о голосовании. В 
данном случае я не могла 
отказать себе в удовольст-

дом и девочки выросли у 
меня на глазах.

Позвонила. Двери откры
ла Вера. А может быть и 
Надя. Их действительно 
трудно отличить. Ведь и 
одеты они, как принято у 
близнецов, одинаково.

Сестер я оторвала от 
конспектов. Девочки гото
вятся в Московский химико
технологический техникум. 
Конечно же, на один фа
культет собираются посту
пать. Утверждать не буду, 
забыла об этом спросить, 
но уверена, что на выбор 
их будущей специальности 
повлиял приход Большой 
химии в Ковдор. А когда 
Вера и Надя закончат уче-

вии побывать в гостях у Be- бу —  молодых специалистов 
ры и Нади. Наши дома ря- будет ждать в родном го-

он, но и новая красивая 
восемнадцатая школа в нем.

Уходя обратила внима
ние, что над столом, за ко
торым занимаются сестры 
Гришины, надпись цветны
ми карандашами: «15.06.75. 
Дейь выборов. Я впервые 
буду голосовать! Вера Гри
шина. Надя Гришина».

—  Знаете, —■ сказали в 
один голос —  в первый раз 
и прийти на избирательный 
участок хочется первыми, 
Не проспим!

Н. КОРОЛЕВА,

председатель участко
вой избирательной ко
миссии № 27.

На снимке: Н. В. Гриши
на и В. В. Гришина у Клу
ба молодых избирателей.

ПЕРСПЕКТИВЫ — ЕЩЕ ЗНАЧИТЕЛЬНЕЕ
В минувший в т о р н и к  

большой зал  Д во р ц а  к у л ь
туры заполнили представи
тели производственных к о л 
лективов К овдора и приго
родной зоны, они пришли на 
встречу с первым секрета
рем Кировского горкома 
КПСС Г. Г. Гильмановыми 
председателем  А патитского 
горисполкома В. Е. Бес
смертным. Встреча была по
свящ ена предстоящ им вы бо
рам в республиканские и 
местные органы власти.

В президиуме находились 
и руководители городских 
предприятий, они так ж е  о т 
вечали на вопросы, которых 
в конце встречи было мно
го. Ч асть из них удалось 
реш ить не сходя с места, 
остальны е стали наказам и  
кандидатам  в депутаты .

Первый • секретарь горко
ма партии подробно расска
зал  о том вкладе в вы пол
нение заданий пятилетки, 
который внесли труженики 
нашего района. П о многим 
пунктам выпуска промы ш 
ленной продукции Кировск, 
Апатиты, К овдор и приго

родные зоны заним аю т ве 
дущ ее полож ение не только 
в области. Их вклад  ощутим 
в м асш табах  С еверо-Запада 
страны и всей страны. Ус
пешно выполняю тся Д и р ек
тивы XXIV съезда  партии о 
повышении благосостояния 
народа. Д остаточно сказать, 
что средняя зар аб о тн ая  п л а
та  в наш ем районе состави
ла 296 рублей в месяц.

В сравнении с другими 
районами области  как  по 
количеству к ап италовло
жений, так  и по строитель
ству ж илого ф онда Апатит- 
ский район вы рвался д а л е 
ко вперед — соответственно 
40 и 35 процентов от  о б 
ластны х показателей  1974 
года.

А перспективы района — 
еще значительнее. В основ
ном, они связаны  с развити 
ем производства сырья для 
минеральны х удобрений. Е с
ли в этом году взнос ков- 
дорчан в производство а п а 
титового концентрата, в 
сравнении с мощностями 
ком бината «Апатит», не
большой, то с каж дой  пяти 

леткой, а перспектива про
сматривается на полтора 
десятилетия вперед, этот 
вклад  будет возрастать. В 
К овдоре наравне с горн яка
ми и обогатителям и ж елез
ной руды, слю додобытчика- 
ми, заготовителям и древе
сины, строителями, геолого
разведчикам и, энергетика
ми пропиш утся и работни
ки горно-химической про
мышленности. И очень м о 
ж ет быть, что встанет во
прос об образовании на 
территории области Ков- 
дорского адм инистративно
го района.

П редстоящ ие выборы тр у 
женики К овдора встречаю т 
как  большой праздник. Ему 
посвящ аю тся трудовы е д о 
стиж ения. Д ень выборов бу
дет  еще одной победной ве 
хой на пути к  достойному 
претворению  в ж изнь п л а 
нов заверш аю щ его года пя
тилетки, планов девятой  пя
тилетки в целом. И это с т а 
нет реальным вкладом  ков- 
дорчан в достойную  встре
чу предстоящ его XXV съез
да  партии.

Геннадий Федорович Бод
ряков до службы в армии 
работал в Ковдорскпм гор
но-обогатительном комбина
те и опять возвратился в 
родную рабочую среду. Как 
раз комплектовались кадры 
для АБОФ. Геннадий Федо
рович поступил на новую  
фабрику электрослесарем. 
Но как человеку, любящему 
технику, ему хотелось быть 
непосредственным участни
ком технологического про
цесса. Курсы при комбинате 
«Апатит», и вот мечта осу
ществилась — стал флота
тором. Комсомольцы избра
ли Бодрякова членом ком
сомольского бюро фабрики. 
Но этим не ограничиваются 
общественные заботы Ген
надия Федоровича. Бодря
ков еще и профгрупорг.

Геннадий Федорович Бод
ряков баллотируется канди
датом в депутаты Апатит
ского городского Совета.

Фото Н. Ганиевой.

РасцвешагпЬ ЗаполярЬю
Свыше 200 избирателей— 

горняков, строителей, лесо
заготовителей, тружеников 
сельского хозяйства — со
брались в клубе «Кристалл» 
поселка Енский для встре
чи с кандидатом в депутаты  
Верховного С овета РС Ф С Р 
по Кировскому избиратель
ному округу №  496 Иваном 
Ильичем Жуганом.

Встречу открыл председа
тель исполкома Енского
сельского С овета депутатов 
трудящ ихся Н. М. Чепуров.

Доверенное лицо кан ди
д а та  в депутаты  — началь
ник рудника «Чалмозеро»
В. Н. С триж аков — расска
зал  о ж изни и деятельности 
И. И. Ж угана.

Н а встрече выступили 
горнорабочий рудника «Ри-

колатва» И. Т. Хлопьев, 
главный энергетик рудника 
«Чалмозеро» В. А. Голоду- 
хин, начальник участка 
«Рудстрой» И. И? Пендю- 
рин, механик автотранспорт
ного предприятия А. А. М а р 
ков, врач амбулатории М. Д . 
Ж итихина. Все они отм еча
ли большую трудовую  а к 
тивность коллективов пред
приятий, вызванную  подго
товкой к выборам. П рои з
водственные коллективы ус
пешно справились с зад ан и 
ем пяти месяцев по всем ос
новным показателям  и ста 
ли на двухнедельную  тр у 
довую  вахту  в честь дня 
выборов.

Коллектив участка « Р у д 
строй» 18 апреля выполнил 
пятилетний план строитель

но-м онтаж ны х работ, р у д 
ник «Чалмозеро» к 15 июня
— полугодовой план добы 
чи кварц-полевош патового 
сырья для керамической 
промышленности.

Выступивш ие вы сказали 
ряд  наказов  кандидату  в 
депутаты : откры ть автобус
ное движ ение Р и ко латва— 
Е на— Ковдор; решить в о 
просы выделения ассигнова
ний на строительство в по
селке Р и колатва  благоуст
роенного ж илья, объектов 
соцкультбыта, средней ш ко
лы в поселке Енский — с 
условием ввода ее к  1 сен
тября 1976 года, строитель
ства больницы на 50 мест и 
автозаправочной станции в 
поселке Енский, благоуст
ройства поселков, строи

тельства пекарни и столовой 
на 100 мест в поселке Е н
ский, реконструкции теле
ретранслятора.

С речью перед избирате
лями выступил тепло встре
ченный собравш имися И. И. 
Ж уган .

В своей речи он на кон
кретных примерах и цифрах 
показал  успехи, достигну
тые промышленностью и 
сельским хозяйством облас
ти и Апатитско-Кировского 
промышленного района за  4 
года девятой пятилетки, 
охарактеризовал  рост благо
состояния труж еников З а 
полярья и наш его района.

В заклю чение И. И. Ж у 
ган пож елал  участникам
собрания новы х успехов в 
труде во славу нашей Р о

дины.
И. БЕЛО ПАШ ЕН ДЕВ,
заместитель секретаря 
парткома ГОКа «Ков- 
дорслюда».

* * *
Во Д ворце культуры  име

ни 50-летия О ктября встре
чу избирателей с кан ди д а
том в депутаты  Верховного 
С овета РС Ф С Р  по К иров
скому избирательном у окру
гу №  496 бурильщ иком руд
ника «Ц ентральны й» ком би
ната «Апатит» Иваном Иль
ичем Ж уганом откры л д о 
веренное лицо кан дидата 
секретарь партком а Ков- 
дорского ГО К а Б . П. Со- 
лонинов.

Выступивш ий подробно 
ознакомил присутствую щ их 
с биографией кан дидата  в 
депутаты . И. И. Ж уган на
чал свой трудовой путь в 
17 лет, у ж е  двенадцатый 
год трудится на севере —

на руднике «Центральном».
Одним из первых в коллек
тиве И ван И льич освоил 
технологию  бурения с к в а 
ж ин на станках  СБШ -250, 
его эки паж  справился с з а 
данием девятой  пятилетки 
за  четыре с половиной года. 
З а  врем я работы  И. И. Жу* 
ган обучил секретам м астер
ства бурильщ ика более 30 
человек.

У дарны й труд  И ван И ль
ич совм ещ ает с активным 
участием в общ ественной 
ж изни. Он триж ды  изби 
рался  членом партком а р у д 
ника, д в а  р аза  — партгруп
оргом участка. И. И. Ж уган
— член обком а КПСС, был 
депутатом  Кировского гор
совета двух  созывов.
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Затем  слово попросили: 
старш ий маш инист бурового 
станка рудника « Ж ел ез
ный» К овдорского Г О К а
С. С. Тихомиров, инженер 
О К С а треста «К овдор- 
строй» В. В. Л ы галова , врач 
городской больницы А. Г. 
Турченко, секретарь партбю 
ро К овдорской геолого-раз- 
ведочной партии Н. Н. Г о
ликов, автокрановщ ик л ес 
пром хоза И. П . Горский, 
секретарь партбю ро К ов
дорской Т Э Ц  А. А. Л о б а 
нов, председатель рудком а 
рудника «К овдор» ГО К а 
«К овдорслю да» В. Д . И ев
лев.

Все вы ступаю щ ие гово
рили о трудовом  подъеме, 
которы м встречаю т тр у ж е
ники К овдора предстоящ ие 
выборы в республиканские и 
местные органы  власти , о 
соревновании, разверн ув

ш емся на предприятиях го 
рода в честь предстоящ его 
съезда  партии.

В ы сказан был и ряд  н а 
казов  кандидату . Среди 
них: круглогрдичное д в и ж е
ние двух  пригородных по
ездов д в а  р а за  в сутки 
м еж ду К овдором  и К ан д а 
лакш ей; организация п ред
приятия по ремонту ж илого 
фонда, помещений госуч
реждений; строительство но
вой поликлиники и школы, 
переоборудование ретран
слятора для  показа  д вух  те 
лепрограм м  и передач цвет
ного телевидения, благоуст
ройство города.

К андидат в депутаты  
В ерховного С овета РС Ф С Р 
И. И. Ж у ган  поблагодарил 
избирателей за  оказанное 
ему доверие и заверил, что 
прилож ит все силы, опыт и 
знания, чтобы оправдать 
его.

Работу чело
века характе- 
р и з у е  т не 
только производственный 
стаж. Надежда Николаевна 
Воробьева —  оператор 
пульта управления комсо
мольско-молодежной сме
ны участка дробления ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики —  завоевала ува
жение коллектива прежде 
всего как честный, принци
пиальный товарищ.

При организации комсо
мольско-молодежной сме
ны одной из первых была 
названа Н. Воробьева. Ко
нечно, трудно было расста
ваться с прежними товари
щами. Ведь как-никак столь
ко работали вместе, каж
дого знаешь не по имени- 
отчеству, а почти все: чем 
человек живет, чем инте
ресуется. Появились друзья. 
Как все это оставить! А в 
новом коллективе и новые 
отношения, и тревоги.

Принципиальность
Но Надежда быстро сра

боталась с людьми, заслу
жила и здесь уважение. 
Сразу принялась за дело, 
Как в каждом новом кол
лективе, в смене хватало 
своих проблем, которые 
надо было решать незамед
лительно. Так, машинист 
дробилок С. часто опазды
вал на работу, пропускал 
комсомольские собрания, 
нерегулярно платил взно
сы. И вот на одном из ком
сомольских собраний сме
ны Н. Воробьева об этом 
товарище поставила вопрос 
ребром: если не исправит
ся, то в комсомольско-мо
лодежной смене ему не 
место! И сама взяла над 
ним шефство.

Зоркий, хозяйский глаз 
Н. Н. Воробьевой не упус
кает ничего. К приемке 
смены она относится очень

серьезно. Начиная трудо
вой день, обязательно про
верит, не крутится ли какое 
оборудование вхолостую, 
и потребует остановить, 
чтобы не тратить зря элек
троэнергию.

Кроме трудовых и ком
сомольских, много и других 
забот у Н. Н, Воробьевой. 
Она избрана профгрупор
гом смены. Ведет кружок 
вязания в подшефном клас
се. И все эти обязанности 
не мешают Надежде еж е
месячно завоевывать зва
ние «Лучшая по профес
сии».

Надежда Николаевна Во
робьева баллотируется кан
дидатом в депутаты М ур
манского областного Сове
та депутатов трудящихся.

М. НА ПАЛКОВ, 
мастер участка дроб
ления.

Е д и н о д у ш и е
2 июня после окончания 

трудового дня рабочие, иа- 
ж енерно-техничеекие рабо г- 
ники и служ ащ ие цеха тех 
нологического транспорта 
К овдорского горно-обогати
тельного ком бината встре
тились с кандидатом  в д е 
путаты  М урм анского о б л а
стного С овета депутатов 
трудящ ихся по 30 избира
тельному округу маш ини
стом компрессора треста
«Ковдорстрой» Н адеж дой 
М ихайловной Авхутской.

: Н а  встрече избиратели д а 
ли наказы  кандидату: ока- 
эать  содействие в вы деле
нии на врем я летних отпус
ков прям ого пассаж ирского 
вагона К овдор — Л енин
град , строительстве м олоч
ной кухни, увеличении мест 
в детских' садах.

* * *
4 июня рабочие, инж енер

но-технические работники и 
служ ащ ие Лейвойвинской 
геологогразведочной партии 
встретились с кандидатом  в 
депутаты  А патитского го 
родского С овета депутатов 
трудящ ихся по 207 и збира
тельному округу М ихаилом 
Никитичем Егоровым и с 
кандидатом  в депутаты  К о в
дорского городского С овета 
по 63 избирательном у окру
гу В алерием Ивановичем 
П авловы м.

Встречу откры л А. Н. 
Ш естернев, доверенное л и 
цо кан ди д ата  в депутаты  
К овдорского городского С о
вета В. И. П авлова .

И збиратели Б . А. М акуш - 
кина, К. А. К ож ина, А. П. 
Курий пож елали  к ан ди д а
там  в депутаты  успехов в 
производственной и общ ест
венной работе  и дали  ряд  
наказов. В частности, о р га 
низовать при Ковдорском 
горисполкоме дорож ны й о т
дел с правам и и обязаннос
тям и следить за  состоянием 
и ремонтом дорог и мостов, 
обеспечить постоянную  те- 
лефЬниую связь  с К овдором  
и Еной и в  поселке Слю да.

* * *
К оллектив рабочих, инж е

нерно-технических работни
ков и служ ащ их рудника 
«Ена» горно-обогатительно
го' ком бината «К овдорслю 
да»  5 июня встретился с к ан 
дидатом  в депутаты  А па
титского городского С овета 
депутатов трудящ ихся по 
208 избирательном у округу 
Н и к о л а е м  М атвеевичем 
М атвеевы м.

Д оверенное лицо кан ди
д ата  В. Е. Л ебедев  дал^ вы 
сокую  оценку трудовой и 
общ ественной деятельности 
II. М . М атвеева. С призы 
вом отдать  голоса за  канди-
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д а та  и рядом  наказов  вы 
ступили избиратели Г'. Н. 
Гуменю к, И. Я. Л ош ко, 
Е. И. Б огачева, Т. П. Ще- 
пина, Ю. А. П лотников. 
Они просили Н. М . М атвее
ва о к азать  содействие в 
строительстве средней ш ко
лы в поселке Слю да.

# # *
В административно бы то

вом корпусе рудника «Ри- 
колатва»  Г О К а «Ковдор-

щ их цеха технологического 
транспорта избиратели 
встретились с кандидатам и 
в депутаты  А патитского и 
К овдорского городских С о
ветов депутатов трудящ ихся. 
Ю. В. С авин —  доверенное 
лицо кан дидата в депутаты  
К овдорского городского С о
вета по 1 избирательному 
округу Алексея И вановича 
С ухачева — рассказал  о 
трудовой и общ ественной

пром хоза избиратели встре
тились с кандидатом  в д е 
путаты  К овдорского город
ского С овета депутатов 
трудящ ихся по 12 избира
тельному округу В ладим и
ром Васильевичем Васьки- 
ным.

С наказам и  кандидату 
выступили Л . Ф. П опова, 
О. М. М иронов, В. М . Г у
сева, В. И. П анфилова.

* * *

В красном уголке К о в
дорской геолого-разведоч- 
ной партии избиратели 
встретились с кандидатом  в 
депутаты  К овдорского го
родского С овета Н адеж дой

Комсомолка Т атьяна П ав
ловна Ш елехова в 1972 го
ду приш ла на рудник «Ена» 
ком бината «К овдорслю да» с 
дипломом Челябинского 

[электрометаллургичес к о г о  
техникума. С тех пор и 
трудится слесарем участка 
контрольно - измерительных 
приборов. Успешную работу 
на производстве совмещ ает 
с участием в комсомольской 
ж изни коллектива. Ш елехо
ва член бюро ВЛ КСМ . И 
еще вы краивает время для 
худож ественной сам одея
тельности.

Товарищ и по работе на 
общем собрании коллекти
ва рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
ж ащ их промкотельной и ме
ханического цеха рудника 
«Ена» выдвинули Т атьяну 
П авловну Ш елехову канди
датом  в депутаты  К овдор
ского городского С овета де
путатов трудящ ихся по 62 
избирательном у округу.

Ф ото А. Воробьева.

слю да» избиратели встрети
лись с кандидатом  в депу
таты  по 210 избирательному 
округу в Апатитский город
ской Совет депутатов тру
дящ ихся директором ком би
ната «К овдорслю да» М ар
ком Владимировичем Илыо- 
товичем.

Н а встрече выступили — 
слесари Н. Е. П оташ ев, 
И. Л . П укалов, А. Л . Крю ч
ков, зарядчица П. И. К оно
валова, крепильщ ик В. С. 
М олчанкин, горнорабочий 
И. Т. Хлопьев, проходчик
А. С. Черников, горный м ас
тер Г. И. К абанов, началь
ник Риколатвинской геоло
горазведочной партии Я. Я. 
П антелеев.

* * *
Встречи кандидатов в д е 

путаты  А патитского и К о в
дорского городских Советов 
депутатов трудящ ихся с и з
бирателям и состоялись в 
цехе технологического тр ан 
спорта К овдорского ГО К а, 
в конторе Енского леспром 
хоза, в красном уголке К ов
дорской геолого-разведоч- 
ной партии, в строительно
м онтаж ном  у п р а в л е н и и  
«Промстрой-1» треста «К ов
дорстрой» и в  других к ол
лективах.

Н а общ ем собрании р а 
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служ а-

деятельности А, И. С ухаче
ва.

3 . Н. Кульчицкий, — д о 
веренное лицо кан дидата в 
депутаты  Апатиского город
ского С овета по 187 избира
тельному округу Геннадия 
Викторовича Чечулина, — 
ознаком ил избирателей с 
трудовой и общ ественной 
деятельностью  кан дидата  в 
депутаты  Г. В. Чечулина.

Д оверенное лицо канди
д ата  в депутаты  К овдорско
го городского С овета Васи
лия П авловича Черепанова 
по 35 избирательном у окру
гу А. Н. Б рунак  излож ил 
биографию  В. П. Черепано
ва, рассказал  о его тр у до 
вой и общ ественной работе.

И збиратели: в о д и т е л ь
В. Т. Головкин, бригадир 
слесарей Н. Ф. М алыгин от 
имени рабочих цеха вы сту
пили с рядом  наказов. С ре
ди них: улучш ить автобус
ное движ ение в городе, осо
бенно в часы «пик» и в вос
кресные дни, содействовать 
строительству ливневой к а 
нализации, детской площ ад
ки, базы  отды ха К овдорско
го ГО К а, ходатайствовать о 
выделении цеху больш е
грузны х топливозаправоч
ных автом обилей и убороч- 
но-моечной машины.

*  *  *

В конторе Енского лес-

Никитичной Артеменко.
Н а встрече выступили: 

старш ий техник-геолог В. И. 
А ндреева, техрук Д . Л . В и
ноградов, гидрогеолог С. Б, 
Лесохин, помощ ник буриль
щ ика А. И. Л иходед, токарь 
Н. С. Попихин.

* * *
Н а общ ем собрании р а 

бочих строительно-м онтаж 
ного управления «П ром 
строй-1» состоялись встречи 
избирателей с кандидатам и 
в депутаты  Ковдорского го 
родского С овета Н. А. Ку- 
тергиным — по 40 избирав 
тельному округу и М. П. 
Ильиным —  по 47 избира
тельному округу.

Н а встрече выступили 
б р и г а д и р  комплексной 
бригады  Н. Ф. Чирик, плот
ник М . А. Пехтырев.

И збиратели дали ряд  н а 
казов кандидатам : содейст
вовать открытию  автобус
ного м арш рута по улице 
Зеленая и до АБО Ф , р ас 
смотреть вопрос о строи
тельстве в городе еще од
ной средней школы.

* * *
Рабочие, инж енерно-тех

нические работники и слу
ж ащ ие первого и второго 
горных участков рудника 
«Ена» горно-обогатительно
го ком бината «К овдорслю 
да»  встретились с к ан ди д а

тами в депутаты  К овдор
ского городского С овета д е 
путатов трудящ ихся Вале
рием Ивановичем Павловым 
и Виктором Ивановичем 
Смирновым.

Н а встрече выступили 
Л . Ф. К апы рина, я .  Н. 
Ш ерстнев, и. а . Фокеев, 
А. С. Ш еваров. Среди н а 
казов: просить горисполком 
о б я з а т ь  администрацию  
ком бината бытового обслу
ж ивания четко соблю дать 
графики вы ездов для  о б 
служ ивания населения.

29 м ая избиратели встре
тились с кандидатом  в дену-, 
таты  Ковдорского городско
го С овета л ю оовью  Пико- 
лаевнои Купцовой.

hta соорании выступили 
секретарь партийной органи
зации цеха контрольно-из
мерительных приборов и а в 
томатики К. И. М аркин, д о 
веренное лицо кандидата 
А. М. Халимоненко, н а л ад 
чик Л . И. Вернин.

И збиратели дали  канди
дату  ряд  наказов, в част
ности, об ускорении строи
тельства поликлиники, р ас 
ширении зубоврачеоной по
мощи, усилении борьоы с 
наруш ителями общ ественно
го порядка и за  соблюдение 
тишины в ночное время, 
рассмотреть возмож ности 
показа  второй программы  
телевидения в Ковдоре, у в е 
личить количество тедефо- 
нов-автом атов и наладить 
их срочный ремонт, улуч
ш ить организацию  вн е
школьной работы  с детьми 
и подростками, вы делить 
помещение для детской тех 
нической станции на 150— 
200 участников.

* * *

В управлении рудника 
«Ковдор» Г О К а «К овдор
слюда» с избирателям и 
встретились кандидаты  в де
путаты  А патитского город
ского С овета депутатов 
трудящ ихся слесарь-вулка- 
низаторщ ик вермикулитовой 
ф абрики рудника «Ковдор» 
Сергей Павлович Салынин 
и редактор газеты  «К иров
ский рабочий» Вячеслав 
Д митриевич Ищенко, и к ан 
дидаты  в депутаты  К овдор
ского городского С овета 
пбртниха К овдорского ко м 
бината бытового обслуж и
ван ия Л иди я Я ковлевна 
Нюганен и выборщ ица слю 
ды  рудника «Ковдор» Нина 
Андреевна Чуваева.

Н а встрече выступили т о 
карь  Ю. Т. Висенко, р а б о 
чая В. П . Каю мова, за го 
товщ ица слюды Л . С. П а в 
лова и другие избиратели.

Выступавш ие дали  ряд  
наказов  кандидатам  в депу
таты : решить вопросы стро
ительства столовых на р у д 
нике «Ковдор» и верм икули
товой фабрике, откры ть в 
К овдоре учебно-консульта
ционный пункт для  студен- 
тов-заочников высш их учеб
ны х заведений и технику
мов, рассмотреть вопрос со 
здания в К овдоре общ его
родской газеты,

^  КАК ЖИВЕШЬ, АБОФ? ^

Напряженные дни
В пролете с г у щ е н и я  

бригада Елены Горды бето
нирует полы, коллектив
А. Дариче’ва в мельничном 
пролете бетонирует емкос
ти для аварийного сброса 
шаров, бригада Н. Петрюка
—  приямок для приема ща- 
ров и подпорную стенку 
между корпусами сгущения 
и обогащения.

Две бригады каменщи
ков —  А. Мочалова и В. 
Звира —  возводят кирпич
ную кладку стены по оси 
«7» гравитационного проле
та и по оси «Б» между 
отделениями измельчения 
апатитового концентрата и 
бадделеитовым.

Сдвинулось с мертвой 
точки и благоустройство 
территории фабрики. 3 ию
ня рабочие и механизаторы 
шестого строительного уп
равления начали вертикаль
ную планировку. 10 июня 
сюда подключились строи
тели СМ У «Промстрой-1». 
Это бригада Василия Горш
кова и Григория Банько. 
Они бетонируют автодоро
ги и тротуары.

Начальник СМ У «Пром
строй-1» В. Я. Попытай лен- 
ко, главный инженер В. К. 
Федоренко, старший про
раб Ю . А. Осипов и прораб 
Ю . Г. Минин хорошо орга
низовали работу строите
лей на объекте и тем с .у  
мым предоставили широки»: 
фронт работ субподряд
ным организациям. Участок 
«Промвентиляции» во всех 
пролетах главного корпуса 
устанавливает и налажива
ет вентиляционные систе
мы, электрики «Гидроэлек- 
тромонтажа» монтируют 
второй токопровод, отде
лочники треста штукатурят 
стены, красят металличе
ский каркас корпуса.

Активизировал свою ра
боту штаб ВУКС: вывешена 
наглядная агитация, каждая 
бригада приняла соцобяза
тельства на предпусковой 
период, получила оператив^, 
ные задания по всем ви
дам работ.

Штаб подводит итоги ра
боты бригад за каждые 
прошедшие сутки, контро
лирует сроки выполнения 
заданий, оформляет «мол
нии». Результаты работы 
члены штаба объявляют два 
раза в день по радиосети, и 
каждый коллектив знает: 
кто впереди, а кто отстает.

Наш корр.

КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ

Балки 
не на высоте

Подкрановые балки на 
вермикулитовой обогати
тельной фабрике мы уста
новили еще до консерва
ции строительства. Теперь 
ж е в виду новой техноло
гии, проект вкорне изме
нен: балки надо поднимать 
на один метр.

Конструкции опорных 
стульчиков балок получены 
полностью. Они собраны в 
блоки, но стыки их обва
рены лишь местами. Сейчас 
бригада монтажников сши
вает электросваркой пазы 
стыков, подготавливает
фронт работ для других 
бригад, которые намечено 
перебросить на вермикули- 
товую фабрику после АБОФ.

Сюда придут монтажники 
М. И. Муратова, А. Д. М а
монова. Монтаж подкрано
вых балок крайне сложен. 
Ныне Ленинградское отде
ление института «Проект- 
стальконструкция» разра
батывает проект производ
ства работ по этому виду 
монтажа. Естественно, на
чать монтировать балки без 
проекта мы не можем.

Надеемся, что до прихо
да бригад проект будет 
разработан и утвержден.

Г. ВОТИНЦЕВ,
прораб участка «Сев-
запстальконструкции».



♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ + РАБКОРУ НА ЗАМЕТКУ +

Конкурс продолжается
С января читатели посто

янно видят в газете руб
рику «И КАК П РЕ Ж Д Е  В 
СТРОЮ». Ветераны войны 
рассказывают о боевых эпи
зодах своей фронтовой 
биографии, их товарищи по 
работе о том, как успешно 
продолж ает т р у д и т ь с я  
фронтовики на мирном по
прище.

Недавно мы торжествен
но отметили Праздник По
беды. Фронтовики надели 
ордена. И вдруг выясни
лось, что не всех их мы д о

статочно знаем,что человек 
уж  такой мирной профес
сии — бухгалтер — во гла
ве взвода автоматчиков 
штурмовал Берлин и средч 
его боевых наград—солдат
ский орден Славы.

А ведь девиз поиска, по
священного 30-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне
— «Никто не забыт, и ни 
что не забыто!» Поэтому 
редакция решила продлить 
до декабря конкурс на луч
ший рассказ о ветеранах 
войны.

Приглашаем читателей 
активно ему способствовать.

В боях 
за Сахалин

В августе 1945 года С о
ветское ком андование пере
бросило зенитный девизион 
из П рибалтики на Д альний 
Восток. Н а счету этого ди
визиона было 32 сбитых 
немецких самолета, а п р я 
мой наводкой зенитчики 
уничтожили восемь вр аж е
ских танков.

П омнится мне такой эпи
зод. В раг дер ж ал  оборону

на Ю ж ном С ахалине. Н аш а 
задача  бы ла —  сбросить 
его в море и освободить 
весь остров. М ы наступали.

Д зо т  простреливал един
ственную дорогу. Уничто
ж ить враж ескую  точку бы
ло приказано наш ему ору
дийному расчету, в кото
ром я был наводчиком. 
Ц ель мы поразили третьим 
залпом. К огда мы в о р ва
лись в дзот, то увидели 
прикованного у  разбитого 
пулемета человека. Это был 
смертник. Т ак я впервые 
увидел ж ивого смертника.

В раж еская  линия оборо

ны бы ла преодолена, и по
тому японский гарнизон 
сдался без особого сопро
тивления. В едь врагу  и о т 
ступать было некуда — в ез
де  болота, а единственную 
дорогу заняли  мы.

З а  эту операцию  в чис
ле награж денны х медалью  
«З а  боевые заслуги» был и 
я.

А. ПУПОВ, 
бывший наводчик зе
нитного расчета, стар
ший машинист экска
ватора горного участ
ка № 3 рудника «Ков
дор».

РАБОЧАЯ ДИНАСТИЯ
В 1954 году приехал в 

Ковдор Анатолий Иванович 
Пупов. Начинал помощни
ком машиниста экскавато
ра, потом сам сел за ры
чаги.

С е й ч а с  железорудная 
обогатительная фабрика 
Ковдорского ГОКа дает 
стране сотни и сотни тысяч 
тонн продукции. А ведь 
20 лет назад экскаватор, 
на котором работал А. И. 
Пупов, рыл котлован для 
здания этой фабрики.

Более десяти лет А. И. 
Пупов трудится на рудни
ке «Ковдор» комбината 
«Ковдорслюда». За это вре
мя к боевым наградам при
бавились награды мирных 
лет. В 1963 году Анатолия 
Ивановича Правительство 
наградило медалью «За 
трудовую доблесть», в 1970
—  «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия 
со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина». А в 
прошлом году А. И. Пупов

стал кавалером ордена 
Трудового Красного Знаме
ни.

Экипаж А. И. Пупова 
взял на 1975 год повышен
ные социалистические обя
зательства и полон реши
мости достойно встретить 
XXV съезд КПСС.

Как видно по итогам пер
вых месяцев года, слово 
этого коллектива не расхо
дится с делом. Экипаж да
ет руду вермикулитовой 
обогатительной фабрике, от 
его успехов во многом за
висит конечный результат 
труда рабочих фабрики —  
выпуск вермикулита. Во 
всех достижениях фабрики 
есть весомый вклад экипа
жа А. И. Пупова. Не без 
помощи этого маленького 
коллектива квартальный 
план по производству то
варной продукции перевы
полнен на 19 процентов, а 
план пяти месяцев по вы
пуску вермикулитового кон
центрата уже на 20 мая

был перевыполнен на 420 
тонн.

Если старший машинист 
умеет организовать рабо
ту, умело ухаживает за 
машиной —  показатели тру
да коллектива непременно 
скажутся. А  у Анатолия 
Ивановича дар организато
ра огромный. Не случайно 
более двух лет А. И. Пупов 
состоит в рудничном коми
тете. А в нынешнем году
А. И. Пупов —  член изби
рательной комиссии по вы
борам в местные Советы.

Два сына Анатолия Ива
новича пошли по стопам 
отца. Виктор работает ма
шинистом экскаватора в 
управлении механизации 
строительства треста «Ков- 
дорстрой», Леонид получа
ет специальность электро
сварщика в одном из ле
нинградских технических 
училищ.

В. СКИБА, 
начальник горного уча
стка № 3.

Четыре года работает в управлении механизации тре
ста «Ковдорстрой» машинист экскаватора Виктор Ни
колаевич Самолетов, За  это короткое время он успел 
заслужить уважение и высокое доверие своих това
рищей. Коллектив рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих управления выдвинул В. Н. Са- 
молетова кандидатом в депутаты Апатитскою город
ского Совета депутатов трудящихся по 195 избира
тельному округу.

Виктор Николаевич может работать на всех новых 
марках экскаваторов, норму выработки выполняет еж е
дневно на 110 процентов. В. Н. Самолетов беспокоится 
и о повышении своего общеобразовательного уровня — 
в этом учебном году заканчивает десятый класс шко
лы рабочей молодежи.

Фото А. Ж укова .

”15 ИЮ НЯ —  ВЫБОРЫ

П О Д В Е Л И
П Р О Г У Л Ь Щ И К И
П р о и зв о д с т в е н н о -м а с с о в а я  к о 

м и сси я  п р о ф к о м а  К овд о р ско го  
Г О К а о п р е д е л и л а  п о б е д и те л е й  
в  со р е вн о в ан и и  ск в о зн ы х  см ен  
з а  м ай . П о б е д и т е л е м  п р и зн а н а  
см е н а  № 2 (р у д н и к  « Ж ел езн ы й »  
— н а ч а л ь н и к  см ен ы  В. А. С а 
зон ов; Ц Т Т  — м е х а н и к  JI. О. 
Соо; ж е л е з о р у д н а я  о б о га т и т е л ь 
н а я  ф а б р и к а  — см ен н ы й  м аст ер  
А. П. Б о р о д у л и н . Д и сп етч ер  
к о м б и н а т а  И. С . Б о р к о в а ) .

У см ен ы  №  4 — б о л ее  в ы со 
ки е п р о и зв о д ств ен н ы е  п о к а з а т е 
л и . Н о  . в о д и те л и  б р и га д ы  К у 
р и л о  сов ер ш и л и  4 п р о гу л а  и 
д о п у с ти л и  о дн о  н ар у ш ен и е  о б 
щ еств ен н о го  п о р я д к а , ч т о  л и 
ш и л о  весь  к о л л е к т и в  ск во зн о й  
см ен ы  п р а в а  н а  п ер в о е  м есто.

главны й
КАЛИБР

Во д в о р ц е  культуры  со
стоялась четвертая тр ади 
ционная вы ставка стенных 
газет, вторая — в этом го 
ду. д е в и з  вы ставки: «Стен
газеты  — пятилетке».

Ьсли начать анализ с не
достатков, то и они будут 
традиционными. Р астянутая  
оощ ая передовица, краткие, 
без комментариев цифры 
итогов раооты . В зам етках  
перечисляю тся только про
изводственны е успехи и по
чти не говорится о лю дях, 
нереш енных проблемах.

В полной мере такой уп 
рек мож но отнести к  стен
газетам  У Н Т К  треста «К,ов- 
дорстрой» и управления
1 О К а «К овдорслю да». Они 
м алоф орматны , большую 
половину площ ади зан и м а
ют рисунки. Н еуж ели  в 
этих организациях все в о 
просы решены и остается 
лиш ь радоваться  успехам?

О бщ ая болезнь — стенга
зеты  приурочены к  п р азд 
ничным дням, знам енатель
ным датам . П оэтом у отсут
ствует критический м атери
ал  из-за  «неудобно». А по
скольку по будням газеты  
не вы пускаю тся — критики 
вообщ е нет.

Н екоторы е редколлегии 
чрезмерно увлекаю тся иллю 
страциям и из газет  и ж у р 
налов. Х удож ники неудач
но копирую т тот или иной 
плакат. А вот красивую  р а 
боту худож ника стенгазеты  
отдела технического конт
роля К овдорского ГО К а 
скрады ваю т безликие за го 
ловки зам еток и неаккурат
ность.

Иначе обстоят дела у

главной газеты  треста «К ов
дорстрой» — у «Строите
ля». О брамление и текст 
увязы ваю тся тут в ум ерен
ной пропорции. Свои стиль 
и почерк, а главное — о б ъ 
ективный подход к делу: 
здесь прочтеш ь и об у д а 
чах, и о пром ахах. С тенга
зета  дополняется спецвы 
пусками, много критики. М а 
териал подбирается умело.

Вот один из номеров. Он 
полностью посвящ ен борь
бе с прогульщ иками. Н а ф о 
не хорош их показателей 
труда черным пятном вы 
гляд ят  данны е о прогулах 
и наруш ениях общ ественно
го порядка. Г азета  кон
кретно показы вает состоя
ние трудовой и производст
венной дисциплины в под
разделениях треста. У каза 
ны фамилии и особо «отли
чившихся» прогульщ иков. И 
здесь ж е  дается  анализ при
чин наруш ений — отсутст
вие долж ного контроля и 
воспитательной работы  со 
стороны администрации 
треста и общ ественных о р 
ганизаций подразделений.

«Ф ормальный подход к 
делу, — пишет газета , — 
малочисленность и недее
способность мероприятий не 
м огут долж ны м  образом  
влиять на сокращ ение вся 
кого рода нарушений». У ка
зы вается, какой убы ток от 
прогулов, дается  ряд  реко
мендаций, направленных на 
повышение трудовой ди с
циплины. В частности, г а 
зета  предлагает лиш ить 
м астеров и бригадиров в о з
м ож ности самим реш ать во 
просы наказани я прогуль

щ иков, а передавать дела 
на рассмотрение совею в  
орнгадиров, товарищ еских 
судов, построикомив.

Следую щ ий ним ер был 
то ж е  тематическим. А евиз 
его; «П ятилетке — ударный 
труд!».

лорош ее впечатление ос
тавляет  стенгазета « р а зв е д 
чик» — орган партийной, 
профсою зной, ком сом оль
ской организации и адм и
нистрации геолого-разведоч- 
нои партии. д. тому ж е она 
дополняется специальными 
выпусками, ф отом онтаж ам и.

интересны е номера пред
ставили ж елезорудная ооо- 
гатительная ф аорпка и р у д 
ник «лчелезньш »1 «иоота- 
титель» вы игры вает оф орм 
лением: стенг азета , молнии, 
плакаты  выполнены содер
ж ательно  и с хорош им в к у 
сом. О траден и тот ф акт, 
что были представлены  и ее 
м ладш ие сестры — стенга
зеты  участков.

Р азн о о бр азн а  тем атика 
стенгазеты , «х орняк». С удя 
по деловым выступлениям 
инженерно-технических р а 
ботников, рабочих — у нее 
много активистов. С опро
вож д ает  каж ды й номер и 
«Уголок веселых ш уток». А 
комсомолия рудника вы пус
кает газету  «Ю ность», в к о 
торой серьезно и вдумчиво 
ставятся  молодеж ны е про
блемы.

К  сожалению , м ало в к а 
ких ном ерах газет, пред
ставленных на выставке, 
имелись зам етки за  под
писью руководителя цеха 
или предприятия, секретаря 
партийной организации или 
председателя профкома.

Тут видна явная  недо
оценка возм ож ности «малой 
прессы» — верного пом ощ 
ника партийной о ргани за
ции в борьбе за  план.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики.

ОТ РЕДАК Ц И И . Тради
ционные смотры-конкурсы 
стенгазет, которые вот уж е  
четвертый раз за  последние 
два года проходят в поме
щении Дворца культуры, 
стали событием в жизни не 
только активистов «малой 
прессы». Достаточно ска
зать, что если на первой 
выставке были представле
ны газеты, выходящие толь
ко в подразделениях Ков
дорского ГОКа, то на вто
рой и третьей к ним доба
вилась и низовая печать 
треста «Ковдорстрой», а на 
последнюю j выставку, от
крытие которой состоялось 
в День печати, свои газеты 
прислали ГОК «Ковдорслю
да», геолого - разведочная 
партия и другие предприя
тия города.

И это очень отрадно. 
Стенгазетчики делают об
щее дело и поучиться у  то
варища (а  выставки, как 
показывает практика, — 
лучшие университеты!) всег
да полёзйо. Тут можно по

ходить, подумать, сопоста
вить, перенять удачное ре
шение.

И вот приходится выска
зать серьезный упрек в ад 
рес администрации Дворца  
культуры. Смотры-конкурсы 
проходят регулярно, мало 
того, о их проведении за 
ранее сообщается. Тем не 
менее администрация Д К  
так и не побеспокоилась о 
рейковых стендах для вы
вешивания газет.

И нынче газеты были вы
вешены на неприспособлен
ных стендах, опять среди 
сотрудников Д К  не нашлось 
ответственного, кто бы сле
дил за  порядком. В конце 
концов по чьему-то указа
нию выставку вообще свер
нули. Мы уж е не говорим о 
том, что в предвыборные 
дни стенгазеты могли бы 
сыграть свою агитационную  
роль. Мало кто из членов 
редколлегий стенных газет 
вообще успел с нею позна
комиться. Д а  и оргкомитет 
смотра-конкурса фактически

м ж а д в а м - м д

не смог на первом этапе 
смотра нынешнего года под
вести как положено итоги.

В силу этого их придется 
подвес ги на заключительном 
этапе — в январе 1976 года. 
Оргкомитет учтет, что га
зеты «Строитель», «Развед
чик», «Горняк», «Обогати
тель» и «Юность» имеют на 
своем счету набранные оч
ки. Остальным никто не 
мешает подтянуться.

С экземплярами назван
ных газет члены редколле
гий смогут познакомиться 
через неделю-две в редак
ции «Рудного Ковдора». В 
коридоре редакции откроет
ся постоянно действующая 
выставка наиболее удачных 
номеров. Обновлять ее пла
нируем каждый месяц и 
просим редакторов стенных 
газет позаботиться о том, 
чтобы выставка регулярно 
пополнялась. А в конце го
да эти газеты и составят 
о с н о в у  заключительного 
этапа смотра-конкурса.

Вспоминается экзамен по 
литературе. Первые оцен
ки, первые радости. Затем 
была физика, химиия, ма
тематика. И опять волне
ния. И вот последний экза
мен по истории и общест
воведению, предмету, фор
мирующему коммунистиче
ское мировоззрение.

Один за другим подходи
ли учащиеся-рабочие к эк
заменационному столу. Они 
рассказывали о плановом 
социалистическом хозяйст
вовании, о решениях XXIV  
съезда КПСС, о своих пред
приятиях, о возрастающей 
роли партии в период ком
мунистического строитель
ства, о месте рабочего клас
са в ее рядах.

С удовлетворением и

уважением слушали их от
веты члены экзаменацион
ной комиссии: ведь это не 
просто выученные парагра
фы учебника, это критиче
ски усвоенные знания, став
шие убеждениями.

Кто работал и учился, тот 
поймет, каким нелегким 
был путь к этим выпускным 
экзаменам. Три года их 
ждали машинист дизельно
го экскаватора рудника 
«Железный» А. Ярцев, ма
шинист насосов цеха подго
товки производства Н. Ж у
равлева, шоферы автотран
спортной колонны треста 
«Ковдорстрой» Н. Дудник и 
Н. Новиков, работница 
«Отделстроя» А. Пятовская 
и другие.

Они внимательно слуша

ли объяснения учителей, 
конспектировали, отвечали, 
задавали множество вопро
сов. Если учитель уточнял, 
что «это будем изучать в 
десятом классе», —  сму
щенно улыбались: «какой
там десятый, тут хотя бы 
как-нибудь девятый одо
леть».

А когда стали получать 
первые «четверки» —  мно
го было радости: обрета
лась вера в себя, в свои 
возможности.

В десятом к нам приба
вились помощник машинис
та экскаватора рудника 
«Железный» Ю . Трубин, 
завхоз детского сада «Але
нушка» Г. Фильчакова, кла
довщик базы ОРСа Л. Ерем- 
ченко, контролер отдела

П Р О Щ А Й , Ш КОЛА!"

технического контроля Ков
дорского ГОКа Л. Яхина.

И теперь с особой гор
достью получают аттестаты 
Ю . Трубин, Н. Новиков, Н. 
Журавлева, А. Ярцев, Р. 
Коршук. Приятно посмот
реть и товарищам по ра
боте показать — «пятер
ки» и «четверки».

М ожно позавидовать их 
упорству. Но как не гор
диться настойчивостью, ко
торую проявили взрослые 
люди в нелегкие годы уче
бы.

В. ДУДНИК, 
выпускница 11 класса 
школы рабочей моло
деж и, лаборант цеха 
заводских лаборато
рий.

I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l !  
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♦  ПОСЛЕЗАВТРА — ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА ♦ ;

п0КЛ()н вам, рьщар1И в <5елых xajпатах!

Анестезисты врач Ю. М. Огнев и медсестра Н. П. Сазонова готовят больного 
к операции под наркозом. Фото Ю. Петрухина.

Часы показы вали начало 
третьего. Город спал. В хи
рургическом отделении бес
шумно скользила по кори
дору деж урная сестра. П о
дош ла к маленькому Саше, 
поправила одеяло и трз- 
вож но. посмотрела па све
тящ ееся табло операционно
го блока: «И дет операция».

Вот уж е третий час идет 
борьба за ж изнь К распмова 
Анатолия И вановича, полу
чившего т я ж е л о е -------------
ранение.

Н ад больным 
склонились заве 
дую щ ий хирурги
ческим отделени- 
ем М ихаил Николаевич 
Вишнев и хирург Юрий М и
хаилович Захаров . И зредка 
слышится короткое «Ш ить, 
еще шить».

М ож но было бы обойтись 
без слов. Н адеж д а С тепа
новна К оф анова, операцион
ная сестра, за годы работы 
знает все, что м ож ет потре
боваться врачам, научилась 
угады вать их мысли:

М ерно ды ш ат мехи респи
ратора, помогая ослабев
шему сердцу и легким. По 
прозрачным катеторам  те
чет консервированная кровь 
и растворы с лекарством.

— Д авление 110 на 70, 
ды хание 20. Все хорошо. 
Спокойно работайте, — го

ворит коллегам Ю рий М и
хайлович Огнев.

Еще 20— 30 минут, и опе
рация закончилась. Отошли 
от стола хирурги, снимая 
перчатки и с облегчением 
бросая на ходу: «Половина 
дела сделана, теперь надо 
вы хаж ивать».

А он, Ю рии М ихайлович, 
анестезиолог - реаним ато
лог еще долго будет рядом 
с больным,, заверш ая нача
тое хирургами. Травм а и 
операция вы звали резкую 
перестройку в организме, 
возмож ны  и непредвиден
ные реакции.

Анестезиолог - реанимато-

П отом бы ла возм ож ность 
остаться р аботать  в клини
ке, предлагали заграничны е 
командировки, но вернулся 
в К овдор. Свою  необходи
мость лю дям он ощ ущ ает 
постоянно. Вот снова теле
фонный звонок: «Ю рий Ми 
хайлович, тяж елое отравле
ние. Нет пульса, дыхания. 
Срочно!».

И он едет, едет срочно. 
Несмотря на то, что сам 
болен, что ему сейчас нельзя 
выходить из дому. Н есмот
ря на то, что предыдущую 
ночь пришлось простоять в 
операционной. Несмотря ни 
на что.

НОЧНОЙ звонок
лог... Когда Ю рий М ихай
лович в 1962 году приехал 
в Ковдор после окончания 
института, врачи такой спе
циальности были только в 
областной больнице.

Свой трудовой путь начи
нал хирургом. М олодого 
врача полюбили и больные, 
и товарищ и по работе. За 
вдумчивость, отзывчивость, 
готовность всегда прийти па 
помощь. Огпев имел все з а 
датки  стать хорошим хи 
рургом: в его оперативной 
технике было что-то ю ве
лирное, тонкое, бережное.

Но увлекла новая специ
альность, отделивш аяся от 
хирургии в общ ем-то не так  
давно. И снова учеба. Уже 
в ординатуре.

Д ом а привыкли к ночным 
звонкам, неожиданным вы 
зовам  в больницу. У жены, 
Л идии Ивановны Огневой, 
тож е беспокойная профес- 

В одной из своих повес
тей Куприн писал, что у 
врачей с годами р азвивает
ся профессиональная черст
вость, равнодушие, невос
приимчивость к чужим стр а 
даниям, к чужой боли.

Нет, это не так! Р азве 
могли бы мои товарищ и о т
д авать  свои силы, уменье, 
о тдавать по частичкам свою 
ж изнь больным, если бы они 
не любили людей?

И. ВИКТОРОВА,

главный врач Ковдор
ской больницы.

Ц и ф р ы ,  п л а н ы
Если пересчитать средст

ва, выделяемые в год на 
медицинское обслуживание 
населения, то на каждого  
жителя Ковдора прийдется
34 рубля. В такую сумму 
выливаются расходы на ох
рану здоровья, которые го
сударство берет на себя. На 
10.000 населения в городе

приходится 110 больничных 
коек.

В конце нынешнего года в 
Ковдоре долж на вступить в 
строй новая зубоврачебная  
поликлиника, расчитанная 
на 120 посещений в день. В 
этом ж е году на территории 
медгородка должно быть на
чато строительство поликли
ники. Ввод в эксплуатацию  
ее намечен на начало 1977 
года.

Ч И С Т О Т А -З А Л О Г  ЛЕЧЕНЬЯ
П онятие «медицинская 

чистота» вошло в послови
цу недаром. У нас произ
водственная эстетика — 
один из обязательны х ф а к 
торов лечебного процесса.

Теснота, скученность, н 
которой нынче приходится 
работать персоналу поли
клиники, никак не долж ны  
о тр аж аться  на больных. П о 
сетителю поликлиники в 
первую  очередь бросается 
в глаза  белизна стен.

К аж ды й год коллектив 
поликлиники наводит кос
метическую красоту своими 
билами. И нынче, в апреле- 
мае, врачи и медицинские 
сестры сменили белые х а л а 
ты на ф артуки м аляров. 
Особенно много труда вло
ж или коллективы  физиоте
рапевтического кабинета,

детской консультации, сто
матологической служ бы . 
Хочется вы делить врачей 
Гурченко, Горланову, К оро
леву, медицинских сестер 
Кудинову, В яря, Овасян, 
Рузм етову, Ж епятову , сани
тарку Зуеву.

Трудно приш лось р абот
никам лаборатории. Весной 
объем нагрузки у них 
обычно возрастает, а тут 
еще и ремонт.

А в заклю чение нуж но 
псе ж е отметить, что как  бы 
ни был высок энтузиазм, 
вряд  ли медики управились 
бы с ремонтом, если б не 
добровольны е помощники и 
в первую очередь — р абот
ники «Отделстроя».

Н. РУНКОВА. 
сестра-хозяйка поли
клиники.

Старшая сестра
Их редко хвалят. Д о л ж 

ность такая  — один о б язан 
ности. Но не будет преуве
личением, если скаж у: х о 
рош ая старш ая сестра о т 
деления — это половина 
налаж енной работы всего 
коллектива. Старш ей сестре 
приходится быть и воспи
тателем, и бухгалтером, и 
табельщ иком, и делопроиз
водителем. И при этом 
нельзя забы вать про собст
венную квалиф икацию .

В старш ей сестре С. И. 
Абрамовой мне нравится 
требовательность и бес
компромиссность, оператив
ность. В инфекционном о т 
делении иначе нельзя — 
специфика заболеваний тре
бует ж есточайш его выдер* 
ж ивания реж им а. А боль

ные попадаю тся самые рав
ные, в том числе и по воз
расту — от грудников до 
пенсионеров.

В детском отделении ком 
плекс обязанностей не
сколько иной. Они и нало
ж или свой отпечаток на х а 
рактер старш ей сестры 3. А. 
К овалевой. Н епоседливая, 
хлопотунья. Собственные 
дети уж е взрослые и весь 
запас тепла она отдает м а 
леньким пациентам. Все у с1 
певает — накорм ить одних, 
умыть и причесать других, 
сменить ползунки третьим. 
А после работы  — общ ест
венные нагрузки. У члена 
месткома, естественно, о т 
вечаю щ его за детский сек
тор, н тут забот  хватает.

Вот уж е сколько времени

не перестаю  удивляться р а 
ботоспособности маленькой 
хрупкой женщины — стар 
шей сестры поликлиники 
Л . Д . Знайдзиловской. П о 
сле уплотненного рабочего 
дня она всегда находит в 
себе силы умчаться по 
срочному вызову далеко за 
город. М ож но ее частенько 
встретить и на волейболь
ной площ адке. И еще. Все 
коллеги знаю т, что Знайдзи- 
ловская даст  исчерпываю 
щую консультацию  в отно
шении литературных нови
нок.

Более четверти века встре
чает на пороге ж изни м а 
леньких граж дан  старш ая 
акуш ерка Г. М. Гребенки
на. Она стала «крестной м а 
терью» почти для половины

уроженцев К овдора. А ведь 
Гребенкина вы растила и 
своих четверых детей. Х ва
тает у нее и общ ественных 
нагрузок — член месткома.

А как не отметить хозяй 
ственную находчивость 
старшей сестры терапевти
ческого отделения В. Г. Ти
хоновой! Р аботать  в тер а
певтическом отделении осо
бенно слож но — там  т я ж е 
лые больные отню дь не ред
кость.

Р ассказала  я далеко  не 
все и не обо всех. Д а  я и не 
преследовала такую  цель. 
Мне просто хотелось поде
литься радостью  от посто
янного общения с такими 
замечательными товар и щ а
ми по работе.

J1. ХАБАРОВА,
председатель месткома 
городской больницы.

1-е июня — в М еж ду н а
родный день защ иты  детей
— в К овдорской больнице 
откры лась вы ставка д ет 
ского рисунка. Авторы — 
дети сотрудников больницы.

Н аверное, больше всего 
были удивлены и о б р ад о в а 
ны взрослые. Это ж е зд о р о 
во увидеть мир глазам и  де
тей во всей красоте его ли 
ний, форм, красок. Чем 
старш е ребенок, тем богаче

О
содерж ание его рисунков.

Х удожественный руково
дитель ш колы №  17 Л ю дм и
ла А лександровна Я куш ева 
помогла определить лучш ие 
по исполнению рисунки, д а 
ла советы как организовать 
и оформить вы ставку.

П ризам и см отра-конкур
са отмечены: «П ортрет м а 
мы» — Н аташ и Н естеровой

р а н ж  е в о
(13 лет), «Стройка» — С а
ши Л ипаева  (6 лет), «Дети 
играю т» — Светланы К уди
новой (10 лет), «Восход 
солнца на неизвестной п л а
нете» — М иши А брамова 
(11 лет ), «Космос» — С ере
ж и Овчинникова (9 лет), 
«Северное сияние» — Гали 
Кофановой (10 лет), «Ры б
ки» — Оксаны Ц ветковой

е н е б о
(8 лет) и другие. Всего в 
конкурсе приняли участие
35 ребят.

Хочется дум ать, что к 
этой форме работы с деть
ми мы еще не раз вернемся 
в будущем, так  как  конкурс 
вы звал большой интерес.

Л. БИРЮ КОВА, 
с т а р ш а я  медсестра 
больницы.

В минувшую пятницу и в 
воскресенье футболисты  
Ковдора принимали на сво
ем поле фаворитов нынеш
него розыгрыша первенства 
области по футболу — 
«Звезду» и «Судоверфь», и 
в обеих играх добились по
беды. Особенно отличился 
капитан команды ковдорчан 
Вячеслав Денисов. В первой 
встрече его гол закрепил ус
пех, во второй — принес по
беду. Редакция попросила 
Вячеслава прокомментиро
вать ход матчей.

6 июня стартовал  чемпио
нат области по футболу. 
«Строитель», принимал чем
пиона области прош лого го 
да «Звезду» из М урманска. 
У ж е на первых минутах н а 
ши нападаю щ ие создали 
опасные моменты у ворот 
чемпиона, и, не испытывая 
робости перед сильным про-

с п о р Т

Праздник гола
тивником, постепенно стали 
хозяевам и полож ения. О т
лично провел игру н ап а
даю щ ий В ладимир К у д р яв 
цев. Защ итники во главе с 
Владимиром Бодиным н а 
деж но прикрыли ворота. 
Простую , по надеж ную  иг
ру продемонстрировали в р а 
тарь Виктор Щ ербинин, по
лузащ итники Н иколай Сенн, 
Александр Л укьянцев.

Гол назревал. Выходит 
один на один с вратарем  
гостей В ячеслав Колчанов, 
бьет издали Л еонид Р о з а 
нов. В конце концов защ и т
ники «Звезды » стали ош и
баться и одна из ошибок 
обернулась для них голом. 
Второй гол я забил с пода
чи защ итника А лександра

Садникова. И так  2 : 0  в н а 
шу пользу.

8 июня «Строитель» при
нимал «Судоверфь» — об
лад ателя  кубка области про
ш лого года. И гра прош ла в 
упорной борьбе. Хороший 
гол забил В. Бодин, но гос
ти сравняли  счет. П осле пер
вого тайм а — 1: 1 .  Во в то 
ром, сделав замены, ком ан
да «Строитель» взвинтила 
темп и вы рвала победу —
2 : I.

В этой игре хочется вы 
делить наш их защ итников. 
И. Щ ербину и В. Бороной 
ского.

В. ДЕНИСОВ,
капитан к о м а н д ы  
«Строитель».

Набрав четыре очка из 
четырех при разнице мячей 
4 : 1, ковдорчане возглавили 
таблицу.

Сегодня наши футболис
ты встречаются в Никеле с 
командой «Печенганикель», 
а в следующую пятницу, 20 
июня, принимают на своем 
поле «Горняк» из Олене
горска.

ЛЕТНИЕ СТАРТЫ
На стадионе спортком

плекса Ковдорского ГОКа 
15 июня в 11 часов состо
ится открытие III летней 
спартакиады комбината.

В программе соревнова
ний: бег на 60 и 100 мет
ров, метание гранаты, тол
кание ядра, смешанная эс
тафета 4 x 6 0  и 4x100.

Совет ДСО «Труд».

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13 июня — «Запретная 
любовь» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

14— 15 июня — «Есения», 
в двух  сериях (12, 15,18-15, 
21-15).

16— 17 июня — «Пламя», 
в двух сериях (12, 15, 18-15, 
21-15).

18— 19 июня — «Свадьба» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

20—22 июня — «Как это 
случилось» (12, 18-15, 20).

20—22 июня — «В то д а 
лекое лето» (14, 16, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 июня — «Лиса, мед

ведь и мотоцикл с коляс

кой» (12-30), «Какая у вас 
улыбка?» (14, 16, 18).

{5 июня — «Про Витю, 
про Машу и про морскую 
пехоту» (12-30), «Весна на 
Одере» (14, 16, 18).

17 июня — «Жил-был по 
лицейЬкий» (17, 19, 21),

19 июня — «Северная 
рапсодия» (17, 19, 21).

20 июня — «О тех, кого 
помню и люблю» (17, 19, 
21).

^  Утеряны водительское у д о 
стоверени е и технический пас
порт автом обиля. Н аш едш его  
просят вернуть докум енты  вла
дел ь ц у  или в отделен ие м или
ции.

Этот ном ер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский ком м у
нист» набирали линотипистки  
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА, В. С. 
К А Л А Ш Н И КО ВА, верстала  
Н. А . ЧАРЫ КОВА, к л и ш е  
нар езал  В. ГА Л ЬЦ ЕВ, п еч ата
ли К. И. АНТУШ ЕВА, Л . В. 
И ВЛ И Ц КА Я  и Р. Я. С О БО 

Л Е В А .

♦  ДАЕМ СПРАВКУ О  ДАЕМ СПРАВКУ ♦

Адрес редакции: 184110, Ковдор, улица Л енина, 8. Телефоны: 1-57 (р едак то р ), 1-52 (корреспонденты ). Типография «К андалакш ский коммунист» Зак . 4393


